
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月 18日 第 3400回 例会 
 

■本日のプログラム           例会進行：会場監督 

1. 開会点鐘 

2.  ロータリーソング 

3. 四つのテスト 

4. 本日のプログラム/メニュー 

5. 会長の時間 

7. 花巻北高 ASMA 派遣生報告会 

8. 委員会報告 

9. 幹事報告 

10. 出席報告 

11. ニコニコボックス 

12.連絡事項 

13.閉会点鐘 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

各委員長 

幹事 

 

 

ボックス委員長 

2025 年 3 月 18 日                                                                  Vol.26 

 

 

Weekly Report 

BULLETIN 
月間テーマ ： 水と衛生月間 

四つのテスト 
言行はこれに照らしてから 

 
１、真実かどうか 

２、みんなに公平か 
３、好意と友情を深めるか 

４、みんなの為になるかどうか 

 

2024-25 年度     

会長：藤村弘之 

幹事：松田 健 

会場監督：藤田勝敏 

会長ｴﾚｸﾄ：阿部一郎 

副幹事 ： 上田直輝 

■幹事報告 
・2025 年 3 月のロータリーレート 1 ドル 150 円 

〔ガバナー事務所〕 
・花巻市友好都市交流委員会情報誌「ひと花」 
第 40 号の配布について 

〔花巻市友好都市交流委員会会長佐藤良介〕 
・卒業証書授与式について（御礼） 

〔岩手県立花巻北高等学校 校長 佐々木信明〕 
・再度お願い 3/28(金)第 2520 地区職業奉仕委員
会セミナー 講演「職業倫理と禅」と座禅体験のご案内 

〔国際ロータリー第 2520 地区 
職業奉仕委員長時準雄〕 

・4/7(月)花巻・北上地区 RC 合同 
会長・幹事会開催のご案内 

〔国際ロータリー第 2520 地区 
第２分区 ガバナー補佐 伊藤晴友〕 

・社会福祉法人 盛岡いのちの電話 第 142 号  
〔盛岡いのちの電話 発行人 右京 昌久〕 

・4/6(日)会長エレクトラーニングセミナー（PELS） 
開催のご案内 〔国際ロータリー第 2520 地区  

ガバナーエレクト 加藤 雄彦〕 
・令和 7 年大船渡大規模山林火災被害支援のお願い 
〔国際ロータリー第 2520 地区 令和 7 年 
大船渡大規模山林火災対策本部 ガバナー 佐藤剛〕 
・５月 15,16 日、姉妹地区 D3640（韓国）の地区
大会参加ツアーについて 

〔トラベルｅ旅 塩釜ＲＣ佐藤芳郎〕 
・ハイライトよねやま Vol.300 

〔公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会〕 
 

■出席報告【3 月 4 日第 3399 回】 
31 人中 1 4 人 

  出席率 46.6％ 前回修正 66.6% 
 
■メーキャップ 
・2/17(月)RI 第 2520 地区 
第 3 回行事計画推進会議（zoom）〔橋川秀治君〕 

・3/1(土)花巻北高等学校卒業式   〔吉田和洋君〕 

◆ 第 3399 回 3 月 4 日 会長の時間要旨 ◆ 

★★ 3/4 のお品書き ★★ 

天ぷら、お刺身 
ご膳 

1 週間のご無沙汰でした。3 月最初の例会ですが阿部エレクトが入院して空席です。今週には

治療をきめるそうです。煙草もやめるので一式を私に譲ると言っていました。早く元気な姿を見せ

てほしいものです。 

今、大船渡の山林火災について連日の報道がされていますが、消火活動に係わらず中々収束

に至りません。ドジャース佐々木朗希選手は 1 千万円の寄付と寝具 500 個を送ったそうです。

RC2520 地区でも救援物資を募りましたが足りてきているため今後は募金に切り替えました。皆

さんも協力をよろしくお願いいたします。今日の会長の時間は大船渡の山林火災について話しま

す。この火災は連続した 3 件の山火で現在まで延焼を続けています。 

それは 2 月 19 日の 1 軒の通報から始まりました。午前 11 時 55 分ごろ、大船渡市三陸町

綾里の山林で「白煙が上がっている」との 119 番通報があったのです。現場は海沿いの田浜地

区で、火災は風に煽られ急速に拡大しているため市は 62 世帯 157 人に避難指示を出し、住

民の安全確保に努めました。翌 20 日には、ヘリコプターによる上空からの消火活動も開始されま

したが乾燥した気候と強風の影響で、消火活動は難航していました。翌 21 日で焼失面積は約

317 ヘクタールに達し、被害は拡大の一途をたどっています。 

2 月 25 日にはごみ焼きをしていた火が燃え移り陸前高田市小友町の山林で火災が発生しま

した。火は周辺の山林に広がり隣接する大船渡市末崎町にも拡大延焼し大船渡市は末崎町

の 162 世帯・391 人に陸前高田市も小友町の 3 地区に 71 世帯・155 人を対象に避難指

示を出しました。合計で 233 世帯・546 人が避難を余儀なくされましたが翌 26 日正午には

8ha の焼失で鎮圧されました。 

しかし、2 月 26 日午後 1 時ごろ、大船渡市赤崎町で新たな山火事が発生しました。この火

災は、倉庫から出火し、周囲の山林へと延焼したと報告されています（調査中）。この火災によ

る人的被害も確認されました。（詳細は調査中）消火活動はヘリコプターによる上空からの放

水や、地上部隊による消火活動が連日行われています。大船渡市は、合足地区の 23 世帯

54 人と綾里地区の 850 世帯 2060 人、合わせて 873 世帯 2114 人に避難指示を出しまし

た。27 日には自治体や自衛隊などのヘリコプターが出動し、懸命の消火活動が続けられていま

す。しかし、乾燥した気候と強風の影響と山間部であるため、住宅や山林への被害が日々拡大

し消火活動は難航しています。3 月 3 日には赤崎町の永浜、蛸ノ浦、長崎、外口など 6 つの地

区を加え、合計 1340 世帯、3306 人が避難対象となりました。3 日午前 6 時の時点で、焼

失面積は 2 日から 300ha 増え、約 2100ha に拡大し 4 日までには 2600ha 焼失と被害は

甚大です。この火災では交通機関に支障がでたり小学校やと中学校が休校したり日々の生活

や企業や地域の経済にも影響がでています。専門家は、この火災について「自然発火とは考えに

くい」との見解を示していて人為的な要因の可能性が指摘されているとのことです。今日までの焼

失面積 2600ha がどれくらいの規模なのか分かりにくいので例えて説明すると 2600ha は 26 ㎢ 

田んぼ１枚が 10a で 2 万 6 千枚 よく例えられる東京ドーム（4.7ha）で 553 個 ディズニー

ランド（46.5ha）で 56 個 羽田空港（1516ha） 1.7 個になります。山林火災の規模で

は 2017（Ｈ29）釜石 413ha が二番目に大きく今回がどれだけ大きいかがわかります。平成

30 年から令和 4 年までの年間平均は 1300 件 焼失 700ha 24 億円の損失で 1 日に換

算すると 4 件と 2ha と 70 万円になると林野庁のデーターにありました。因みにロスアンゼルスの

火災では死者 24 人 15 万人避難 12000 以上焼失で被害 1500 億ドルです。 

 



 
 
                                                                                     

◆  ニコニコボックス  ◆ 

 

 

3/21(金) ぬくまる食堂フードパントリー 

3/23(日) インターシティーミーティング北上 

3/25(火) 花巻北高 RC 奨学生報告会 

4/1(火)  休会 

4/8(火)   クラブ協議会 次年度各委員選出 

 

 

今後の予定 

 

【藤村弘之君】エレクトの姿がないと寂しいですね。あと何回で

しょう。みなさん、エレクト一郎君の分まで協力お願いします。土

曜日、日曜日はバレー大会ですよ。担当者は、特によろしくで

す。 

【藤田勝敏君】平成 25 年 6 月より平成 27 年 6 月までの 2

年間、大船渡で勤務させて頂きました。大変心配しておりま

す。大船渡は、太平洋セメントをはじめ力のある企業が多いの

で必ず復活することを祈っています。 

【上田穣君】本日は、直輝は裁判所の調停が入っているため、

例会は欠席となりました。私（ゆたか）のかわりに調停委員と

なった関係で、火曜日と水曜日は調停が多いようです。 

【佐藤良介君】3 月 1 日花巻北高の 6 年度卒業式が執り行

われ、226 名が卒業致しました。卒業生の今後ますますの活

躍を心からお祈り致します。翌日 3 月 2 日は、ASMSA に向

けて、教師 1 名、女子生徒 4 名が出発致しました。3 月 14

日に帰国の予定です。3 月 18 日の帰国報告会を今から楽し

みにしております。 

【浅沼幸二君】妻の誕生祝い、ありがとうございます。健康で長

生きしてほしいです。（自分も） 

【佐々木史昭君】夫人誕生祝いを頂き、ありがとうございまし

た。私の妻への誕生祝いは、本人の希望により、アメリカのバー

ボンがいいということで「ワイルドターキー レアブリード」というものを

花巻のやまやで仕入れてプレゼントいたしました。 

【吉田和洋君】3/1 花巻北高校の卒業式に藤村会長、阿部

エレクトの代理で急きょ出席してまいりました。厳かで立派な卒

業式でした。3 月号、ガバナー月信に寄稿を依頼され却下され

ず掲載となりました。お時間ありましたらご覧下さい。ありがとうご

ざいます。 

【立花徳久君】大船渡の山林火災思った以上の被害で大変

なことになったと思っていたら、佐々木郎希選手が 1 千万の寄

付と寝具 500 セットを支援したとの事で少しほっくりしました。 

【橋川秀治君】阿部一郎さんの入院も驚きましたが、それを自

ら花巻 RC グループ LINE に投稿されたのにも驚かされました。

タバコを止めて、たまに吸うと血圧が上がって良くないので、すっ

ぱり止めた一郎さんは大正解でも、同じく入院して医師に酒と

タバコを止めるように言われても吸いつづけているうちの社長もあ

る意味正解かもしれません。 

 

◆慶祝◆ 

会員誕生日 髙橋豊君、阿部一郎君、 

髙橋典克君、市村律君、 

鹿討康弘君 

夫人誕生日 佐々木啓子さん、浅沼葉子さん 

         市村香子さん、小山田智美さん 

結婚記念日 鹿討康弘君/つぐみさん 

         上田直輝君/恵さん 

 

《 花巻ロータリーカップ 》 
第 36 回花巻市小学校親善バレーボール大会 

◆ クラブフォーラム ◆ 

ポールハリスとロータリー マンガ YouTube 版 

3/8(土)9(日)に 

ロータリーカップが行なわれました。 

応援に駆けつけてくださった皆様 

ありがとうございました。 

 


